

EL DIARIO DE MURCIA

PERIÓDICO PARA TODOS.

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE DE SAN NICOLAS, NÚMERO 6.

Anuncios, comunicados y esquelas de defuncion á precios económicos.

NÚMEROS DEL DÍA

2 CUARTOS;

ATRASADOS, 10 CÉNTIMOS.

PRECIOS DE SUSCRICION:

CUATRO REALES AL MES

dentro y fuera de esta ciudad. Extranjero 30 reales tres meses. Fuera, pago adelantado.

AVISO INTERESANTE.

Estándose practicando la liquidacion de las cuentas municipales correspondientes al Sr. Depositario D. Francisco de la Cruz Perez de Tudela (q. e. p. d.) han resultado algunos descubiertos en nóminas de alquileres de casas-escuelas de esta capital y su termino y, en las de intereses de las acciones del teatro, por lo que pueden pasarse por la depositaria municipal los que se hallen en este caso, y cobrarán su deuda, para ultimar las cuentas de la testamentaria del finado.

LA PERLA CARTAGENERA, PLATERIA, 39.

Cristales planos, franceses y del país, con rebaja del 40 por 100 del precio de fábrica.

Grande y nuevo surtido de quinqués, lámparas, arañas, candelabros, jarrones, espejos y relojes; copas, vasos, botellas, fruteros, compoteras y escupidoras; tubos, mechas, boquillas, tulipanes, bombas y pantallas.

Estampas, cromos y molduras.

Se reforman quinqués, se hacen cuadros y se encargan los objetos que se deseen del extranjero.

AVISO AL PÚBLICO.

En el Establecimiento de Ferreteria de D. Antonio Campillo, Madre.Dios, 11, se han recibido telas metálicas para persianas.

FALTAS Y SOBRAS.

No hace mucho tiempo publicamos un artículo, que titulabamos «En tramitacion», para enumerar los proyectos de mejoras locales, que se habian intentado con entusiasmo, y que después, por el cansancio tradicional que se apodera de los Ayuntamientos, habían ido á parar al panteón del olvido. Recordamos hoy lo que dijimos entonces, porque vemos que la apatía se ha enseñoreado de la corporacion municipal; porque vemos que no asisten á las sesiones sino seis ó siete concejales, de los cuarenta y dos que son, sobre los que pesa

la responsabilidad de todos los asuntos y los cuales no pueden multiplicarse en la diversidad de negocios que comprende la administracion popular.

En la vida de los Ayuntamientos se refleja la vida de los pueblos. Cuando los concejales van dejando la carga, y viene á quedarse la corporacion como se halla en la actualidad, no es posible mas que ir saliendo al día, despachar lo perentorio; pero no se excita la vida municipal, ni se tiene con las cosas confiadas á su tutela, aquel celo fecundo que se desarrolla, cuando los concejales todos rivalizan en hacer.

La ley municipal ha dado á los Ayuntamientos una organizacion sabia y prudente dividiéndolos en comisiones; pero no podía creer nunca que estas comisiones fueran miembros muertos del organismo. Fuera de la comision rural, la de instruccion y alguna otra, las demas estan desiertas de individuos.

De la misma comision de instruccion pública, cuyo presidente se multiplica en el servicio, podiamos esperar mas. Baste decir que hace muchos años que las escuelas que costea el Ayuntamiento no han sido visitadas, ni por la Junta local ni por ningun individuo de la comision.

Y es que el trabajo del concejal no es lo que muchos se figuran. No es de lucimiento, es de perseverancia, minucioso, constante, nimio; porque administrar una ciudad, es como administrar una casa de grandes necesidades.

Por todas estas apatías merecen mas los pocos que hacen al-

go. Con gusto consignamos que no hay ningun juicio de aguas pendiente; que la obra del teatro marcha; que adelanta el adquinado de algunas calles; que se pagan los atrasos que se puede y se normaliza la administracion.

Si todos acudieran al servicio, si los jóvenes que tantas esperanzas nos hicieron concebir salieran de su retraimiento, y los hastiados templasen su espíritu y renovasen el entusiasmo con que hace un año se sentaron en los escaños concejiles, entonces podríamos creer que el año de vida que queda al actual Ayuntamiento sería mas fecundo y de mas resultados que el que terminará en fin de este mes. ¡Año terrible, el pasado, cuyo funesto influjo y cuyas desoladoras huellas toca en primer término borrar á este Ayuntamiento y á los que en algunos años le sucedan!

EL INCENDIO DE LOS RAMOS.

El incendio que en el caseño llamado Los Ramos, ha tenido lugar en estos días en la casa fábrica de seda de D. Ricardo Lopez, fué casual y empezó sin duda por el fuego de los ahogadores del capullo. La mucha madera que habia en el edificio en útiles y artefactos, hizo que el fuego tomase en seguida proporciones alarmantes. Cálculanse en ocho mil duros las pérdidas sufridas, sin contar lo que no estaba asegurado, como han sido unas noventa arrobas de capullo quemadas, y una máquina de vapor, y otros efectos de hilandería que el Sr. Lopez había traído recientemente de Cartagena. Solo en la casa estaba asegurado.

Pero nos han referido, y este es el motivo porque escribimos estas líneas, que para atajar dicho incendio se realizaron actos verdaderamente heroicos de valor por algunos vecinos, los cuales se han hecho acreedores por su arrojo á la estimacion pública. Ha sobresalido entre

todos Saturnino Torres, obrero de la vía del ferro-carril, el cual, respirando una atmósfera en la que se apagaban las luces, y en la angostura de un sobradillo, cortó un cielo raso, que cayendo sobre el foco principal del incendio detuvo el furor de este. También merece especial mención Andrés Juárez que vive en dicha casa y que, modelo de lealtad y agradecimiento, no pensó en salvar más que lo de su amo, olvidando lo suyo. Distinguiéndose también Miguel Soler, y otros dos cuyos apellidos son Navarro y Gomez, y cuyos nombres no recordamos.

En este incendio se ha quemado también una carreta de la propiedad de Juan Ramos, el cual la había dejado allí el día antes para cargar capullo al siguiente; de modo, que este Juan Ramos, ha perdido allí toda su hacienda.

No le darán ciertamente al valeroso Saturnino Torres ninguna cruz de Beneficencia; porque es sabido ya cómo se reparten en general estas cruces; pero nadie podrá quitar á este obrero la satisfacción noble de haber realizado una acción que le honra en extremo. Creemos que, pues la esfera oficial es tan extraña á estas recompensas, las compañías aseguradoras, en justicia, debían premiar estas heroïcidades, pues quienes directamente reciben el beneficio son ellas. En este incendio, por ejemplo, si nó hubiera sido por el esfuerzo de Saturnino Torres y sus compañeros, la destrucción del edificio hubiera sido completa, y por ellos indudablemente se ahorrará la sociedad aseguradora algunos miles de duros.

Con más, que premiando á estos obreros, y á los bomberos que se distinguiósen, como casi siempre se distinguen por su valor y arrojo, se daría un gran ejemplo, que produciría más de el ciento por uno.

REMITIDO.

Señor Director de EL DIARIO DE MURCIA.

Muy señor mío: En el número del día 2 del presente y haciendo reseña de los acuerdos tomados por el Excmo. Ayuntamiento, leo que se autoriza al presidente de la comisión de paseos para que haga en estos las innovaciones que para su mejora sean necesarias. A. V. y á mi como hijos de esta ciudad nos halaga ver que á nuestra madre la adornen y engalanen; pero, amigo mío, no siempre se acude á las primeras necesidades.

Hay un sitio en el cual se rindió culto á el arte, que yacía en montón de vergonzosas ruinas, gracias al genio perezoso y glacial de nuestros paisanos, este merced á los buenos patricios que despiertan de su pesado sueño, se levanta de su prostración magestuoso, gigante, para volver á ser lo que fué; pues bien, si se autoriza para el arreglo de los paseos, tan luego como empiece á funcionar nuestro coliseo (pues de él hablo) ¿no ha de ser un paseo más céntrico y más frecuentado que Florida-blanca? Si; ¿el porqué? por que nos place todo lo nuevo que atrae, y con doble motivo ese sitio que es la escuela de las costumbres; pues bien ¿no podrá introducirse por esa Comisión una gran reforma

en derredor de ese mismo coliseo, haciendo desaparecer esos vetustos y feos árboles que á flor de tierra enseñan sus nudosas raíces, propios para dar sombra á los corrales donde se encierra el ganado, y que solo sirven en temporadas dadas para amparo de «cacos y reclinatorios»... dando todos ellos señales 1.º del poco gusto de la comisión que intervino en su plantación, y 2.º del descuido de dichos señores para su poda y limpia. Es necesario que lo que en el día es un círculo de orinaderos tantos como proyecturas tiene el edificio, y de inmundicias, se torne en bonito paseo, ya sea adoquinado, ya con grava que es menos costoso, y en lugar de los enfermizos y monstruosos árboles, bonitas y floridas acacias, que den buena vista á el edificio y hermosteen un punto tan céntrico.

Creo que esta mejora es de necesidad; por ello me atrevo á llamar la atención del dicho señor presidente y la de V. para ver si conseguimos verla realizada.

Se repite de V. afectísimo amigo,

UN MURCIANO.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 2 de Junio.

Sr. Director de «EL DIARIO DE MURCIA.»

Muy señor mío: Nuestro paisano señor Echegaray, pronunció ayer un brillante discurso en el Congreso de los Diputados combatiendo la totalidad del presupuesto de ingresos en la sección de Hacienda, para lo cual consumió el tercer turno en contra.

La hora avanzada en que principió su elocuente peroración, fué causa de que el orador suspendiera su discurso que ha terminado hoy.

Tanto ayer como hoy infinidad de hombres políticos de todos los lados de la Cámara han felicitado al Sr. Echegaray, conviniendo todos en que es tan profundo matemático como distinguido poeta.

Mañana dan principio en el Ministerio de Hacienda las sesiones que celebra anualmente la junta arancelaria, con objeto de proceder á la información sobre los aranceles, respecto á la industria lanera.

Para los que no estén enterados de lo que esto significa, les diré que es una especie de parlamento mercantil, en el cual se resuelven cuestiones que afectan á la industria y al comercio, tratadas por proteccionistas y libre-cambistas, cuyas ideas luchan de un modo encarnizado en dicha información.

Segun la alarma que han promovido algunos periódicos de esta corte, respecto al desarrollo de enfermedades tifoideas, cualquiera creeria que la gente aquí moria á centenares, y no hay nada de eso.

Mañana terminará el Congreso de Agricultores.

A este importante certámen que inauguró S. M. el Rey hubiera sido lo lógico que la diputación provincial de esa hubiera mandado al ingeniero agrónomo ó algun otro para haber podido escuchar

ciertas ideas emitidas que á no dudar habian de ser útiles á esa provincia esencialmente agrícola y con preferencia de la que debia haberse hecho cargo es de el debate que hoy dará principio, pues sabido es que en esa mas que en parte alguna los colonos son víctimas de la mas implacable usura.

La fábrica «La Deliciosa» que en la feria tenia establecida una sucursal de bebidas gaseosas en una bonita tienda que figuraba una «Cuba» tuvo anoche una pérdida en sus géneros de bastante consideración, producida por el incendio, á que dió lugar una explosión de gas de un nuevo sistema de alumbrado.

Esta tarde con un gran concierto, cierra sus puertas la exposicion nacional y muy pronto darán principio las veladas lírico dramáticas en los jardines del Retiro.

Suyo afectísimo,

B.

NOTICIAS LOCALES.

De desear sería que no quedase excluida del arreglo de calles que se está haciendo la de San Nicolás, que es una de las principales y de más tránsito, y que se encuentra en bastante mal estado.

Procedente de Cartagena llegó ayer á esta ciudad una compañía de ingenieros, que viene á relevar á la fuerza que guardaba esta población.

Se ha empezado á publicar en Torrevieja un periódico con el título de «El Despertador», á el cual saludamos afectuosamente en justa reciprocidad del recuerdo que en su primer número dirige á esta ciudad.

Para que «El Diario de Almería» no exagere mas sobre este asunto, le vamos á decir claramente lo que se llamó la espada. Esta arma es de papel, pues es una carta escrita por una autoridad de esta población y dirigida al Sr. Presidente del Consejo de Ministros, en la cual se le consultaban algunas dificultades surgidas entre colonos y propietarios sobre los derechos de propiedad en las casas donadas á los primeros.

Ni mas ni menos, ni menos ni mas.

A los noventa días de haber sido mordido por un perro rabioso ha fallecido en Valencia un hombre entre los mas crueles padecimientos. Dese la morcilla, pero como es debido.

«Las Provincias» de Valencia que recibimos ayer traen pormenores sobre el alboroto promovido por los estudiantes de aquella Universidad y califica el hecho de escandaloso, habiéndose disparado cohetes y petardos y silbado al Rector.

El domingo pasado predicó en Castellon de la Plana el Dean de Segorbe don Francisco Bermudez de Cañas, que pronunció un elocuentísimo discurso, y fué después obsequiado y visitado por las

autoridades y personas importantes de aquella capital.

Los señores Zabalburu han remitido á la Casa de Misericordia 16 piezas de lienzo. Siempre que dichos señores visitan esta ciudad, tienen mucho que agradecerles; los establecimientos de Beneficencia.

Dice «Las Noticias»:

«Mas de un colega de esta capital se ha quejado del lamentable atraso de pagos en que se encuentran las profesores de primera enseñanza de Lorca. Téngase presente que ese mismo municipio adeudado al Estado segun nuestras noticias, 80 mil duros, y no menor cantidad seguramente á la Diputacion provincial.»

Algunos labradores nos han recordado que el año pasado no faltó agua en esta huerta, gracias á la actividad de la Junta de Hacendados, al celo del Sr. Gobernador y á la cooperacion del Sr. Lopez Somalo, que siendo gobernador de Albacete prestó toda su proteccion á los guardias ribereños del Segura; dichos labradores nos han suplicado consignemos estos recuerdos por si la actividad y celo de las autoridades de aqui encontraran igual cooperacion este año en el Sr. D. Antonio Santoval que en la actualidad es gobernador de la dicha provincia; porque á iguales causas iguales efectos.

D. Felipe Morales de Setien, ilustrado sacerdote, que fué vice-rector de este seminario, será presentado para la mitra de Zamora, ó nombrado Prior de las órdenes Militares.

Cartas detenidas por falta de franqueo en el dia 2 de Junio.

Josefa Sanchez, Madrid.

Murcia 3 de Junio de 1880.—El Administrador principal, Joaquin M.^a Payá.

PÉRDIDA.—La persona que se haya encontrado una cadena de reloj, de oro, que se estravió el martes al oscurecer desde la plaza Nueva á la calle del Junco, si quiere devolverla á su dueño, que le gratificará, puede pasarse por esta redaccion y se le darán mas señas.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—El Sagrado Corazon de Jesús, S. Francisco Caracciol fr. y Santa Saturnina vg.

VELA Y ALUMBRADO.—Está hoy en las iglesias de Madre de Dios y Capuchinas.

En la primera por la Excma. Sra. Doña Josefa Arce de Riquelme, Marquesa de las Almenas, misas de hora.

Y en la segunda por D.^a Maria Teresa de Riquelme, Marquesa de las Almenas, misas de media en media hoca.

Mañana en San Antonio y San Antolin. Se descubre á las 8 y se reserva á las 6 y media.

CURA DE FIEBRES Y TERCIANAS.—El Dr. Egbert Simms, del Colegio de Medicinas de Filadelfia, escribe á un amigo suyo de Nueva York, diciéndole que las Píldoras AZUCARADAS DE BRISTOL están haciendo maravillas en esa region en los casos de Tercianas y Fiebres Biliosas Remitentes. Publicamos el siguiente extracto de sus observaciones. "Sabe Vd. que no soy muy partidario de las píldoras recomendadas en anuncios. La mayor parte no valen nada y muchas son peligrosas. Pero las Píldoras AZUCARADAS DE BRISTOL son una excepcion. No puede encontrarse un catártico casero mejor que este. Ni es esto todo; las propiedades antibiliosas de las Píldoras las hacen un medicamento positivamente inapreciable para las fiebres biliosas intermitentes y remitentes, tan comunes en esta region. Me he convencido de que son sumamente eficaces para las tercianas. Son tónicas y aperitivas, pueden administrarse con los mejores resultados en los casos en que los purgantes drásticos serian peligrosos." LA ZARZAPARRILLA DE BRISTOL es un gran auxiliar á las Píldoras para efectuar una cura radical.

Agentes generales en España y depósito para la venta al por mayor, Sres. don Vicente Ferrer y compañía en Barcelona.

De venta en las principales farmacias y en la droguería de los Sres. Ferrer y Hermanos, plaza de S. Julian, Murcia.

los dogmas en el análisis de la ciencia filosófica, el cual se extiende desde el primer poema de Xenóphanes hasta el último libro de Séneca; la filosofía positivista de Evehemero; la reaccion en la escuela alejandrina y neo-pagana, que admite la Trinidad y el Verbo, pareciéndose así las doctrinas antiguas á las doctrinas cristianas, en esta ultima trasformacion, como los grandes rios al mar en su desembocadura y en su desagüe. Tal conocimiento de la antigüedad ha conseguido que los dioses paganos aparezcan en la literatura contemporánea, no á la manera del pasado siglo en la escuela clásica, como simbolos é imágenes de ideas universalmente conocidas, sino vivos y regocijados, cual si todavía creyeran las gentes en su divinidad y la adoraran á una en los marmóreos templos. Si los primeros poetas griegos, los mas religiosos, aquellos que al son de sus cítaras elevaban, no tanto cauciones como plegarias, volvieran á la tierra y conocieran al mayor poeta alemán despues de Goethe, creerian que los dioses acababan de morir ahora mismo, al oírle quejarse de que el oráculo no ha-

ble ni en las encinas de Dodona, ni en los laureles de Delfos; dolerse de que el Zeus Olímpico no truene en el Parthenon, ni la sábia Athene sonría bajo los olivos de la Atica; preguntar porqué los caramillos de los faunos ébrios no resueñan en las majadas y oteros y los cuerpos de las sirenas griegas no palpitan turgentes en las ondas, y la voz de las Circes mágicas no se exhala seductora de los escollos sombríos, y el verde Glauco ceñido de algas no nada juvenil en el mar tranquilo, y la Bacante con su tirso de oro en la mano, su piel de tigre á la espalda, su corono de pampanos en las sienes, no anima las vendimias; y en el Tirreno, y en el Adriático, y en el Egeo se oye una voz plañidera, anunciando la muerte del Dios Pan y con ella la extincion de la vida en el seno de la naturaleza y la extincion de la serenidad y de la armonia en los cielos del arte. Esta armonia se ha roto, porque el espíritu humano se ha agrandado desmedidamente, porque ha bebido la inmortalidad en la copa donde bebió Sócrates la muerte y ha visto á Dios en la cruz en el patíbulo de los esclavos, donde

ANUNCIOS.

FABRICA DE OBJETOS DE ESTAÑO
para Cafés, Horchaterías, Tabernas,
etc. Especialidad en moldes para helados.—Hortaleza, 5. Madrid.

FIJARSE BIEN

en la utilidad que es para los que sufren del estómago y enfermedades nerviosas, lo que ha dicho la Academia Médica Farmacéutica de Barcelona á cerca de la curación de estas enfermedades.

«El Elixir de Larra preparado por el Dr. Estarriol, es muy recomendable para la curación radical de las enfermedades del estómago y nerviosas. A este específico deben acudir los que sufren esta clase de enfermedades.»

Depositario en Murcia: D. José Pino y Vivo, farmacéutico, Príncipe Alfonso, 1. Frasco 16 reales.

ROBUSTIANO DELGADO

PROFESOR DENTISTA.

Pone toda clase de dientes, desde uno hasta la dentadura completa, y hace todas las operaciones concernientes á su profesión.

Ofrece al público su gabinete, situado en esta ciudad, Plaza de Santa Isabel, núm. 14.

Horas de consulta, diariamente, de 8 de la mañana á 6 de la tarde.

PILDORAS DE BRISTOL.



Regulan todos los desarreglos biliosos, curan con certeza todas las enfermedades de

EL ESTÓMAGO Y EL HÍGADO,

y son extremadamente fáciles de tomarse, por razón de su gusto y aspecto agradables. No contienen mercurio ni sustancia mineral alguna.

Próbense, y recuérense con ellas la salud perdida.

De venta en todas las Boticas y Droguerías.

BAZAR VENECIANO,

Príncipe Alfonso, 16, (Trape-
ria) y Lucas 1.

En este acreditado establecimiento se acaban de recibir grandes remesas de

abanicos precedentes de las mejores fábricas de Valencia y del Japon, á precios inmensamente baratos.

Ofrecemos al público el mas vasto surtido en quitasoles para caballeros y sombrillas de gran novedad para señoras; á precios sin rival en el mundo entero.

Extensísima colección de bastones de los mas caprichosos y variados gustos desde un real en adelante.

Novedades en bisutería, quincalla, perfumería, relojes de bolsillo, armas de fuego y objetos para caza, corbatería, guantes, medias y calcetines, adornos para vestidos y cincuenta mil artículos mas imposibles de enumerar.

BAZAR VENECIANO,
PRINCIPE ALFONSO, 16.

ESTABLECIMIENTO DE HOJALATERIA Y CRISTALES PLANOS,

DE JUAN TOMAS.

ALAMEDA, 21, MURCIA, (BARRIO.)

Se pintan cristales en blanco y en colores, poniendo toda clase de orlas, centros, escudos de letras y de armas que se deseen, para lo cual hay muestrarios que pueden verse o llevarse á donde los pidan.

8-6

PÉRDIDA.—La persona que haya perdido una papeleta de empeño, hecha en 21 de Diciembre pasado, puede pasar por esta redacción y pagando este anuncio se le darán las señas de la persona que se la ha encontrado.

Imp. del EL DIARIO, S. Nicolás, 6.

murió el Redentor de los hombres. La obra principal del cristianismo fué separar la conciencia del Estado; sostener que la religion debe ser creída y observada por los mandatos espirituales de Dios y no por las fuerzas coercitivas del poder público. Tal sentido tiene la palabra de Cristo: dad á Dios lo que es de Dios y al César lo que es del César. La teocracia y la autocracia quedaron muertas de un golpe. Toda coacción ejercida sobre la conciencia fué desde entonces un crimen contra la humanidad y un desacato al Eterno. Los circos se poblaron de mártires, que dejaban su vida entre las garras de las fieras; por no dejar su conciencia bajo la autoridad de los magistrados. Frente á frente de la religion del Estado se elevó la religion del espíritu. Y pasó á ser axiomático que la fé religiosa debe provenir de lo íntimo de la conciencia y no de la externa autoridad pública. Pero, como las ideas caminan tan lentamente en la vida real, así como el principio filosófico de la conciencia libre, por Sócrates predicado, no pasó al sentido general religioso sino merced á Cristo; el principio predicado

palmeras sombrean y las ruinas sustentan; en todos esos dioses dispersos por el planeta hemos leído las esperanzas, las aspiraciones, las plegarias, los deliquios que ha exhalado el género humano para llenar la inmensa distancia existente entre lo finito y lo infinito con coros de aspiraciones resplandecientes, cuya luz destella místicas y consoladoras ideas. Sobre todo la religion pagana, la religion heleno-latina, encontró en nuestro siglo intérpretes que casi la revelaron de nuevo á la humanidad. Las polémicas entre Kreuser y Müller tuvieron tal ardor, que se dirían empezadas por dogmas adorados y vivientes. Ellos nos revelaron las edades del paganismo, la primitiva y sencilla en los dioses cabires; la sacerdotal en Orfeo: la teocracia en la aparición y difusión del mito de Apolo venido de Oriente; la primera tendencia antropomórfica en el mito de Baco, que se asemeja á nuestras primeras heregías en la Edad Media; el antropomorfismo puro en Homero, cuyo poema traza la protesta de la libertad heroica contra la antigua teogonía gerárquica y sacerdotal; la descomposición de todos